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三三张张老老存存单单
两两种种不不同同态态度度
一张存了16年查不到明细

两张存了30多年翻了一倍

五五千千元元存存了了十十六六年年，，不不知知去去哪哪儿儿了了
储户想要个明细，银行查了半年也没着落

济南市民段女士父母家
装修房子时，从相框中找出
一张老存折，显示余额还有
5000多元，可到银行一查，里
面的钱却都没了，存折上只
显示汇总压缩，段女士想知
道这些钱都去哪儿了，银行
给查了半年多，负责此事的
工作人员老是出差，这事一
直没有任何结果。

本报济南12月13日讯（记
者 王光营） 记者13日获悉，
我省普通高中学业水平考试济
南考区正式开考。我省此次普
通高中学业水平考试10个科目
全部开考，考生存在违纪行为
的，将记录在其个人诚信档案，
或将影响未来高考。

根据我省的统一安排，本
次普通高中学业水平考试10个
科目全部开考。从11日开始就
开始了地理、历史等科目的考
试，而13日进行的则是数学、语
文、外语三个重要科目。

由于我省夏季高考英语科
目从今年起使用全国卷，此次
及以后普通高中学业水平考试
不再单独提供外语听力成绩，
也不再接受往届毕业生或社会
其他考生单为获取外语听力成
绩而参加考试。

据了解，为了维护考试公
平，招考部门今年将对伪造报
名信息、考试舞弊等违纪行为，
严格按照国家和省有关规定给
予全省通报及严肃处理。考生
存在违纪行为的，将记录在其
个人诚信档案。

胶州大白菜

一棵卖到59元
听音乐长大，人工抓虫

文/片 本报记者 刘雅菲

本报青岛12月13日讯（记
者 刘震） 胶州大白菜俗称

“胶白”，培育历史悠久，今年刚
刚推出的“富硒胶白”同样受到
追捧。胶州市大白菜研究所通
过喷洒叶面等方式，提高了大
白菜的含硒量，虽然白菜售价
不菲，有的一棵卖到59元，但仍
十分抢手，200多吨富硒白菜已
经被订购超过一半。

13日上午，记者在胶州市
大白菜研究所看到，现场一片
忙碌，工人们正在将仓库里的
白菜进行初步处理，随后运往
工厂进行包装。“今年总共收获
了富硒白菜200多吨。”研究所
所长荆世新说，原本今年计划
可以收获白菜500多吨，但是由
于干旱和提前到来的寒潮让白
菜大幅减产，所以只能收获200

多吨，这些白菜也成为“胶白”
历史上第一批走上市民餐桌的

“富硒白菜”。
据了解，今年胶州市大白

菜研究所开始尝试种植“富硒”
白菜，主要是通过喷洒叶面的
方式，在白菜生长的幼苗期、莲
座期和结球期分别喷洒富硒营
养液以提高白菜的硒含量。“中
国大部分地区硒元素都比较缺
乏。”荆世新说，所以必须通过
物理方式进行补充，之前这种
方式在水果上已经开始应用，
此项技术在蔬菜方面应用得并
不广泛。

“富硒”大白菜的要求非常
苛刻，全封闭管理，施用有机肥
和特制三饼肥，夜间用紫光杀
虫灯和太阳能杀虫灯杀虫，白
天使用昆虫信息素治虫和人工
抓虫，每天定时播放植物音乐，
所生产的产品全部量化指标，
均达到绿色食品AA级标准。经
过如此苛刻的要求，富硒白菜
售价自然不菲，目前全部200多
吨白菜按照品质、包装不同分
为三种价格，分别为68元/箱、
98元/箱和118元/箱（每箱两
棵），上市不到一个月已经被订
购了百吨有余。

高中学考违纪

记入诚信档案

家里装修时

翻出十几年前的存折

据段女士介绍，今年4月她
的父母家装修房子，装修的过
程中把家里的东西都收拾了一
遍。收拾的时候还有个意外收
获，从相框里找到一个活期储
蓄存折，打开一看，里面存款余
额还有5671 . 56元。存折的开户
时间是1998年8月19日，里面
有几十笔交易，最后一笔交易
的时间是1999年8月3日。

存折的户主是段女士的哥
哥，“我哥哥七年前到庐山出家
了，因此常年不在家里。”段女
士来到银行，想打个明细，把钱
取出来，“银行说时间太久了，
要本人到开户行才行，为此我
专门叫哥哥回来一趟。”

今年五月，段女士和哥哥

一起来到开户行，打印明细只
显示了2014年9月29日一个“压
缩汇总”，支出5676 . 25元，存入
4 . 69元，余额是0。

面对这样的结果，段女士
和哥哥都不能理解。“这个存折
也没有卡，所有的交易都是通
过存折，支出应该在存折上体
现才对。我们都不记得用过这
笔钱，所以就想要个明细，看看
这些钱到底是什么时候取的，
就想弄个明白。”

银行工作人员

半年多来总出差

银行的工作人员介绍，如
果90天以上不打印明细的话，
会把明细生成汇总压缩在存折
上体现，如果想要了解明细的
内容，可以到银行申请解压缩。
于是，段女士就请银行的工作

人员解压缩，但是只能解压最
近两年的，里面没有显示任何
交易记录。

对此，银行工作人员表示，
这件事情已经生成问题单，正
在向上级反映，需要通过区局
反映给市局，再由市局反映给
市行，然后再由市行跟省行来
协调，查询段女士存折中这16
年的明细。

“我知道因为时间太长，这
件事情查起来可能有难度，所
以我基本是每隔一段时间去问
一次，可是每次工作人员都告
诉我，市行负责这个事情的人
出差了。”段女士说。

8日上午，记者和段女士一
起来到银行，工作人员表示，段
女士这件事情他们几乎每天都
在催，但他们只能催区行的工作
人员，再由她向上反映。给区行
工作人员打完电话后，段女士又

得到了相同的答复：“市行负责
这件事情的工作人员出差了。”

这让段女士感到十分不
解：“每次问都出差，这个差一
出就是半年多吗？如果这个工
作人员出差，他负责的工作就
不运转了吗？”

银行称早年未联网

查询工作量大

为什么存折上没有显示出
交易记录呢？9日，银行工作人
员告诉记者，存折上不显示交
易记录的原因有很多，比如存
折和卡配套使用，使用卡交易
的时候就不显示，也有可能是
这张存折同水电费等扣费相关
联。

“还有一种可能，就是交易
的时候，打印机正好损坏。”此
外，由于这张存折的时间太长，
因此有很多的交易记录没有联
网，可能需要人工查询凭条，需
要很大的工作量。

段女士表示，这张老存折
肯定没有配套的卡，也没有同
水电费等扣费相关联。而汇总
压缩的肯定不会是一笔交易，
就算是其中一次交易打印机损
坏，还能每一次交易时打印机
都损坏无法打印吗？

9日，记者再次联系了区局
的相关工作人员，她表示，这件
事情已经经市局上报到市行，

“现在就等市行跟省行接洽
了”。

济南市民段女士无意发现了一张16
年前的老存折，显示还有5000多元，到银
行一查，发现钱没了。段女士想打个明细，
查查钱去哪儿了，没想到被告知这事很复
杂，要一级级汇报，段女士找了半年也没
要到说法。

和段女士相比，青岛市民李先生的两
张存单时间更长，已存了30多年，虽然银
行已改了名字，但马上给予兑现。

由此看来，银行存款并不是年代久了
就找不到账本了，只要愿意找还是能找到
的。就像贷款一样，如果一个人贷了30年，
十几年之后自称找不着合同了，不愿意还
了，那银行肯定不愿意，甚至还会把这个
人送进监狱。

段女士的老存折上无法看到16年来的明细。

这些大白菜价可真高。

本报青岛12月13日讯（记
者 姜宁） 日前，青岛胶州市
李哥庄一位市民从家里翻出了
两张三十多年前的存单，面值
总计1250元，到银行取出本息
合计2400元钱。

老李在1981年和1983年分
别将700元和550元存进了胶州
一家银行当中，存期三年，但是
由于一时疏忽，便忘记了还有
这样一笔“巨款”。老李说，在
1981年时，一斤猪肉的价格只
有1块钱左右，在那时，一千多
元钱可是一笔“巨款”，这样的
家庭已经非常富裕了。

老李拿着两张存单找到银
行后，当地银行迅速给予了兑
换。老李这两张存单分别存于
1981年和1983年，存款利息分
别为5 . 1%和4 . 8%，因为没有
到期转存的约定，所以老李的
这两张存单到期后按照活期存
款利率计算利息，三十多年来
虽然存款利率经过了许多次变
动，但一直处于较低水平，故而
老李即便存了30多年也没有获
得太多的利息收益。老李一共
取到了2400元钱。

据了解，在三十年前并没有
自动转定期存款的业务，所以老
李的这笔钱在相当长一段时期
内是按照活期存款利息来计算
的。而在最近十年来，银行慢慢

开展自动转存定期业务，即便是
市民到期后忘了“取钱”，也能保
证利息收入。从去年十一月底开
始，央行开始六次降息，一年期
存 款 基 准 利 率 从 3 % 降 低 至

1.5%，存款投资愈发显得不划算
了，从各家银行的半年报来看，
存款增速放缓，存款流失情况严
重。不少银行三年以上长期存款
占存款总数比例降至5%以下。

11225500元元存存了了3300多多年年，，取取出出22440000元元
当年可是一笔巨款，但如今购买力已大幅贬值

时隔30年，老李从银行取出了当年的那笔巨款，但已没那么“值钱”了。本报记者 姜宁 摄
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